

# Notre vision pastorale

## Qu'est-ce qu'une vision pastorale pour une paroisse?

La vision pastorale pour une paroisse, ce peut être une image, une phrase, une Parole de Dieu, une idée qui habitent le cœur de plusieurs paroissiens, qui les enthousiasment et les poussent à agir. C'est comme le moteur qui propulse la communauté.

À la fin de l'année 2022, une dizaine de paroissiens et paroissiennes se sont donnés rendez-vous pour une journée de discernement dans le but de découvrir quelle pourrait être la vision pastorale de nos deux paroisses puisque nous formons une unité pastorale.

Ce fut une journée où nous avons en quelque sorte touché du doigt l'Esprit Saint tellement il s'est manifesté clairement. Après des moments de prière, de réflexion et de dialogue, alors que nous pensions tourner en rond, l'Esprit Saint a mis dans nos cœurs trois mots tirés des évangiles qui ont immédiatement fait le consensus entre nous et nous ont remplis de joie et de dynamisme. Ce sont trois mots que Jésus ressuscité d'entre les morts, a adressés à son ami et apôtre Pierre, sur le bord de la mer de Galilée.

Nous retrouvons ces mots à la toute fin de l'évangile selon saint Jean, au chapitre 21, versets 18 à 22 :

« Amen, amen, je te le dis : quand tu étais jeune, tu mettais ta ceinture toi-même pour aller là où tu voulais ; quand tu seras vieux, tu étendras les mains, et c'est un autre qui te mettra ta ceinture, pour t'emmener là où tu ne voudrais pas aller. » Jésus disait cela pour signifier par quel genre de mort Pierre rendrait gloire à Dieu. Sur ces mots, il lui dit : « Suis-moi. » S'étant retourné, Pierre aperçoit, marchant à leur suite, le disciple que Jésus aimait. C'est lui qui, pendant le repas, s'était penché sur la poitrine de Jésus pour lui dire : « Seigneur, quel est celui qui va te livrer ? » Pierre, voyant donc ce disciple, dit à Jésus : « Et lui, Seigneur, que lui arrivera-t-il ? » Jésus lui répond : « Si je veux qu'il demeure jusqu'à ce que je vienne, que timporte ? Toi, suis-moi. »

Nous avons découvert avec joie ce jour-là que notre vision pastorale serait : « **Toi, suis-moi.** »

Ces trois petits mots prononcés par Jésus après sa résurrection d'entre les morts, notre Sauveur ne les a pas adressés seulement à son ami Pierre, mais il les adresse à chacun et chacune de nous. C'est cela que nous avons expérimenté en ce jour de la fin de l'année 2022. Chacun et chacune de nous, il est vrai, avait déjà entendu Jésus lui dire cela, mais en étant réunis en son nom ce jour-là, nous avons compris de façon beaucoup plus claire que ce message s'adresse à tous puisqu'il nous avait tous touchés en même temps à la fin de notre journée de discernement.

Cet appel, cette demande et même ce « commandement » de Jésus, est éminemment PERSONNEL et fondamental. Jésus sait que seulement en lui nous pouvons trouver la vraie joie et la vraie paix. Comme l'a dit l'apôtre Pierre dans le livre des *Actes des Apôtres* dans la Bible, « *En nul autre que lui, il n'y a de salut, car, sous le ciel, aucun autre nom n'est donné aux hommes qui puisse nous sauver* » (*Actes des apôtres*, chapitre 4, verset 12). Une fois que nous avons cru et compris cela, nous ne pouvons que nous lancer joyeusement à suite du Seigneur Jésus.

Il est à noter que Jésus dit « *Suis-moi* » à deux reprises dans le passage cité ci-dessus. Mais lorsque Pierre demande à Jésus ce qui arrivera à l'apôtre Jean, Jésus lui montre qu'il ne doit pas se préoccuper de cela mais qu'il doit plutôt, lui, le suivre. Notre vision pastorale aura pour but d'inciter les gens à ne pas se comparer aux autres, à ne pas se préoccuper de ce que les gens pensent ou disent d'eux, mais à prendre conscience que Jésus adresse ce message de vie et d'amour à eux personnellement. C'est un grand signe d'amour que ce choix que Jésus fait en s'adressant personnellement à chacun et chacune d'entre nous et en nous invitant à le suivre. Quiconque expérimentera cette marque d'amour, voudra suivre un tel Maître de vie.

